

Saint-Maur

Une centaine de cyclistes ont bloqué le pont de Créteil

GILET JAUNE FLUO sur le dos, casque pour certains et bruit de sonnette en guise d'animation... Une centaine de cyclistes ont bloqué, samedi de 11 heures à midi, deux voies de circulation en direction de Créteil sur le pont de Créteil. Ils sont arrivés à vélo et même pour certains en triporteur de Sucy, Alfortville, Champigny, Saint-Maur, Créteil (...) pour demander qu'il y ait plus de pistes

cyclables dans le département. Comme sur la N 186 et dans beaucoup d'autres endroits du département, aucune place n'a été prévue pour les vélos sur le pont de Créteil. « Nous voulons faire prendre conscience aux mairies et aux habitants de la nécessité de ces aménagements, car tant qu'il n'y en aura pas, l'utilisation du vélo ne pourra pas être généralisée... », explique Jean-Paul Grange, responsable de l'as-

sociation Place au vélo 94-Mieux se déplacer à bicyclette (MDB) et organisateur de la manifestation.

« Pas un problème d'argent »

Pourtant, le conseil général fournit des efforts pour mailler son territoire de pistes cyclables avec un schéma départemental réactualisé au printemps 2008. Et le département a également prévu dans son plan de déplacement récemment adopté que 5 % de tous les déplacements se réaliseront à vélo en 2020, soit une multiplication par sept de l'estimation pour 2001. D'après Jean-Paul Grange, le Val-de-Mame ne pourra pas réaliser cet objectif sans une mobilisation complète de toutes les communes. « Ces schémas existent, mais ne sont jamais appliqués car cela signifie retirer de la place à la voiture, estime Pierre Toulouse, secrétaire général de Mieux se déplacer à bicyclette (MDB). Ce n'est pas un problème d'argent, mais un manque de courage politique. Les communes n'osent pas affronter les riverains, les commerçants... »

Michel, retraité, regrette, quant à lui, le manque de continuité entre les villes : « Il existe une piste cyclable à Créteil sur la N 19, mais après il n'y en a plus... » Véronique, elle, refuse d'emprunter certaines routes comme la rue de la République à Maisons-Alfort : « Il y a trop de voitures, trop de poids lourds. Il n'y a qu'une seule voie par sens, c'est trop dangereux. Ce n'est pas comme ça que l'on donne envie aux gens de prendre leur vélo. »

ANNE-LAURE ABRAHAM



SAINT-MAUR, SAMEDI. De 11 heures à midi, une centaine de manifestants ont bloqué deux voies de circulation sur le pont de Créteil. Ils réclament davantage de pistes cyclables. (LP/ANNE-LAURE ABRAHAM.)